

PROFESION DE FE

Se ha dado el cable mundial a la tarea de lanzar a los cuatro vientos la noticia de que España entrará a la guerra al lado de los aliados.

Sean permitido, con tal motivo, hacer una protesta de nuestros sentimientos.

Germanófilos convencidos, no tanto por lo nefasta que a España ha sido la amistad de Inglaterra y Francia, como por las relaciones de simpatía, amistad y mutuo respeto que siempre han existido entre los dos países que un día fueron gobernados juntos por el más poderoso monarca del orbe, no nos ciega nuestra filia hacia Alemania al extremo de desear que España combata a su lado, porque los objetos tácticos y territorios que España alcanzara en caso de triunfo no compensaría ni con mucho las pérdidas que sufrira.

Pero que España combata al lado de Inglaterra, la nación que sin descaros trabajó para arruinar su grandeza, y de Francia, la que desde hace cuatro siglos estorba al desarrollo de España, es idea que debiera enrojecer la cara de vergüenza a todo español que conozca la historia de su país.

Enhorabuena que a raíz del desencadenamiento de la guerra se lanzarán a ella Francia por un mal entendido y peor explotado patriotismo, Inglaterra por un sentimiento de rivalidad comercial, Rusia buscando expansión, y hasta Servia y Montenegro que se creían llamadas a la culminación de grandes hechos históricos; pero que al cabo de cierto tiempo de lucha, cuando creen algunos en la derrota de Alemania, se lance a la guerra una nación que no tiene, agravio alguno recibido de Alemania ni de sus aliados, una nación que en muchas ocasiones ha recibido inequívocas pruebas de amistad de Alemania... eso sería despreciable... sería cobarde.

Y nosotros no deseamos que España lleve a cabo un acto cobarde ni despreciable.

"MI ESPOSA ESTUVO MUCHO TIEMPO ENFERMA DEL ESTÓMAGO" NOS DICE UN MEDICO

"Mi esposa estuvo enferma debido a la falta de poder digestivo del estómago e intestinos y le estuve dando una tableta de Secretogen después de cada comida, por espacio de tres semanas. Las tabletas de Secretogen le han remediado sus disturbios digestivos. Recibió toda clase de tratamientos y Secretogen fue el único que le ha dado mejoría. El caso de mi esposa no es el único en el cual he prescrito estas tabletas de Secretogen. En efecto, tengo diez casos tomando Secretogen y en todos ellos estoy encontrando resultados satisfactorios."

Secretogen es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. CARRICK CO., New York, ya que la Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por los extractos de las glándulas de animales, siendo la más reciente conquista de la medicina moderna.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien remita en sellos de correo cinco centavos oro Americano para el franqueo a la dirección de G. W. CARRICK CO., 23-27 Sullivan Street, Departamento Doctor No. D 28 New York.

Nuestras tabletas Secretogen se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario o en San José a Hermann & Zeledón.

Hicieron los aliados un pinito amenazador en Salónica, y los búlgaros se adueñaron de la provincia de Kavala.

Entra Rumania en guerra, con ánimo de aplastar a Bulgaria, y ésta con facilidad suma reconquista la Dobruja de que fué despojada tres años antes, y todavía se apodera de otro pedazo más de dicha provincia que siempre había pertenecido a Rumania.

Yo creo que lo mejor que pudiera sucederle a cualquier nación, es que los aliados la amenacen con aplastarla.

Y si no, pregúntenselo a Bulgaria.

—OH, CIELOS!

Así exclama en La Prensa Libre del día 10 un apreciable señor hablando de la hecatombe oceánica que acaban de consumar los submarinos alemanes que, según confesión de Daniels, maniobraron en alta mar con arreglo a las leyes internacionales.

Pero hay partidario que es más papista que el propio Papa, y por esto no es de extrañar que cualquier aliadísimo vea un ultraje donde los interesados no han visto más que el respeto a las leyes internacionales.

En cuanto a las víctimas de que nos habla este paripatético señor, nos alegraríamos que nos las señalara.

Casualmente el U 53 echando a pique nueve vapores con municiones de guerra, lo que ha hecho es... evitar las víctimas que entre las filas alemanas ha-

brian causado esas municiones.

Este señor de... Oh cielos... termina profetizando que Alemania sucumbirá.

—Lo digo yo... exclama. Francamente, aún cuando Italia y Rumania entraron en guerra, dudé siempre que Alemania sucumbiera, pero ahora que este señor le dice... todo el mundo boca abajo!

¡Pobre Alemania!...

Los rumanos que entraron en la guerra con intención de cogerse tres provincias húngaras, una más que le darían los rusos y otra que conquistarían a los búlgaros tan valientemente como conquistaron la Dobruja hace tres años, se encuentran ahora con que los austro-alemanes han invadido el territorio nacional por dos puntos diferentes: por Hermannstadt y por Kronstadt, y que los germano-búlgaros también habían invadido la Dobruja. Como si esto fuese poco, también los rusos se les han metido por el Norte, de igual modo que los ingleses se han metido en Francia.

Verdaderamente Rumania fué por lana y salió trasquilada.

Nos dijo La Información que el gobierno moscovita iba a mandar un millón de catipesinos a algunos países Sudamericanos.

Debe ser cierto porque ya algunas repúblicas latinas habían encargado a Estados Unidos grandes cantidades de desinfectantes y otros preparados químicos para matar piojos.

De interés a los de poco peso

Toda persona delgada, ya sea hombre o mujer, que desee aumentar su peso con 10 o 15 libras de carnes sólidas y permanentes, debe tomar una pastilla de Sargol, por algunas semanas. He aquí un método que vale la pena experimentar: En primer lugar deberá Ud. pesarse y medir las diferentes partes de su cuerpo; después, tome una pastilla de Sargol con cada una de sus comidas por espacio de dos semanas, a la terminación de las cuales se volverá a pesar y medir y entonces se podrá dar cuenta de la diferencia. No tendrá Ud. que preguntar a sus amigos y familiares si le encuentran o no más repuesto, sino que la balanza o romana le servirá a Ud. de guía. Cualquier hombre o mujer delgada puede aumentar su peso de 5 a 6 libras durante los primeros 14 días siguiendo el método que antecede; y no serán carnes flojas que volverán a desaparecer, sino sólidas y permanentes.

Sargol por sí mismo no produce carnes, pero al mezclarse en el estómago con las comidas que gasta el llegan convierte las sustancias grasientas, sacarina y farináceas que ellas contienen en alimento rico y nutritivo para la sangre y células de su cuerpo; lo prepara en forma fácil de asimilar y que la sangre acepta prontamente. Todas estas sustancias nutritivas de las comidas que Ud. lleva ahora a su estómago pasan fuera de su cuerpo en forma de desperdicios, pero Sargol pondrá fin a estos desperdicios en un corto espacio de tiempo y ayudará a sus órganos digestivos y asimilativos a extraer de las mismas clases de comidas que hasta ahora ha estado Ud. tomando el azúcar, la grasa y almidón que ellas contienen para convertirlos en libras y más libras de carnes sólidas y duraderas.

Sargol es absolutamente inofensivo a la salud y agradable de tomar, por prepararse en forma de tabletas. Hoy día lo recomiendo a los médicos y farmacéuticos.

Se vende en todas las boticas y droguerías.

Parece ser que Estados Unidos no opinan como los aliados en lo que atañe a la campaña de los submarinos alemanes frente a New York.

Por lo pronto Daniels declaró que el U 53 había observado las leyes internacionales al hundir nueve vapores aliados.

También el gobierno americano acordó no tomar en cuenta una nota de los aliados en que piden se prohíba la entrada de submarinos alemanes, de guerra y mercantes, en los puertos americanos.

Verdad que es muy significativa esta actitud de los americanos?

No recuerdo si en La Prensa Libre o en La Información se extraña alguien días pasados por que, en una función, dada días pasados, por uno de los teatros capitolinos a beneficio de la Cruz Roja Alemana se exhibiera una película italiana. El sujeto que se extraña de esto debiera saber que ahora en Berlín durante la guerra se presentan obras de Shakespeare, Saint Saens y Mascagni. Porque

los alemanes entienden que e genio y el arte no reconocen fronteras.

Para en todo caso lo que debió causar extrañeza a este señor ha sido que el que una casa italiana consistiera que sus películas fuesen alquiladas para un fin que beneficiaba a los alemanes.

Dicen los armadores que no consentirán que los barcos salgan de New York hasta tanto que quede garantizado el tráfico.

Pero parece que el gobierno americano no está dispuesto a prestar esta garantía.

Y el gobierno inglés sabemos que no puede.

Por cuya razón el tráfico seguirá interrumpido.

Que es todo lo que los alemanes desean.

Días pasados un cables de Berlín nos dijo que los búlgaros se habían retirado a la izquierda del Struma sin ser molestados.

Al día siguiente un cable inglés nos decía que las fuerzas británicas en Salónica habían ocupado varias posiciones en la ribera derecha del Struma con muy pocas pérdidas.

Naturalmente, si los búlgaros se habían retirado el día antes los ingleses no debieron sufrir pérdidas, pero en el afán de demostrar la locanía iba a mandar un millón de catipesinos a algunos países Sudamericanos.

Según un diario cogido por los ingleses entre los documentos de un general alemán, éste confiesa en el diario que el ejército inglés es hoy tan eficiente o más que el ejército alemán.

Con razón un periódico americano, aunque muy aliadísimo, declara que hay que desconfiar de la autenticidad de dicho diario. O, en otras palabras, que dicho diario debe ser falso.

Yo no dudo que el ejército inglés sea igual o superior al ejército alemán.

Es más qué sería de las tropas del Kaiser si los ingleses no tuviesen que combatir contra rusos, romanos y franceses y concentrar todos sus esfuerzos ellos solos contra los alemanes, también solos?

¡Pobres alemanes...! Me horrorizo al pensar lo que sería de ellos, si no tuviesen que combatir más que con el ejército inglés que es igual o superior.

DON CRISÓSTOMO

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desliza la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de B. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

DISCURSO

pronunciado por el señor Presidente Constitucional de la República de Guatemala en el nuevo edificio de la Escuela Práctica de Varones "Estrada Cabrera," en el acto de inaugurarse la Sociedad de Obreros

"Cooperativa y Caja de Ahorros"

No en una sino en varias ocasiones en los discursos pronunciados con motivo de la solemnidad del aniversario de la Independencia, los oradores han preguntado a Guatemala, qué ha hecho del sacro legado de vida soberana que sus Próceres le dejaron y le han interrogado sobre algo más difícil: le han preguntado qué hora es en el reloj que señala el movimiento progresivo del tiempo en sus destinos.

Es por cierto muy difícil dar

la respuesta, porque ni podemos alardear de asombrosos adelantos, ni tampoco podemos desconocer lo mucho que se ha alcanzado bajo la ejida del derecho propio, bajo el amparo de la libertad y bajo la sombra sagrada de la justicia.

Podemos sí decir que no obstante las luchas intestinas nacidas de los intereses de partido; que no obstante los obstáculos que en las costumbres dejó el

(Pasa a la 2a. plana)

La nota semanal

La Información comentando la llegada del "U 53" a Estados Unidos y los naufragos que con su presencia ocasionó, dice que esto no tendrá efecto práctico, y que todo se reduce a un algrón de burro.

Yo creo, con perdón de La Información, que lo que los aliados han llevado ha sido un... susto de burro.

Días pasados unos cables fechados o confectionados en Roma nos dieron que Trieste estaba al caer porque los italianos le habían cortado el agua del mismo modo que una obstétrica corta el cordón umbilical de una criatura.

Pero por lo visto esos austriacos han aprendido a pasarse sin agua o a beber la del mar, toda vez que ni por esas se rinden.

¿Quiéren decirme los que fabrican estos cables cómo es que

los austriacos siguen firmes no teniendo agua desde hace más de veinte días?

La Información nos dió la noticia de que el gran duque Nicolás, el gran estratega que supera en genio a Hindenburg, viene a ponerse al frente de los ruso-rumanos en la Dobruja.

A propósito de esto, el crítico militar de La Información dice que las derrotas sufridas el pasado año por el gran duque, se debieron a la falta de municiones.

Es lástima que se trate de negar el hábil y sorprendente plan de Falkenhayn con la rotura del frente ruso en Galicia, que trajo como consecuencia estratégica la evacuación de todas las fortalezas de Polonia, en las cuales se capturaron MILLARES de cañones y MILLONES de municiones, lo cual quiere decir que la falta de municiones fué una amable ilusión que quisieron creer los aliadillos para discul-

par la falta de estrategia del gran duque.

¿Fue la falta de municiones la que ocasionó a los rusos las derrotas de Tanneberg, de los lagos Mazurianos y de Angustero, en una de las cuales a poco cae prisionero el gran duque Nicolás?

Además, siendo éste buen estratega, ¿se hubiera internado, como lo hizo, atravesando varios pasos de los Carpatos sin contar con bastantes municiones?

Lo que debiéramos es ser ecuanimes y contar que el gran duque fué un...chambón.

Los rusos y los rumanos que pelean en este último país, están de plácemes con la llegada del gran duque Nicolás, noticia que no necesita confirmación, pues hechos posteriores se han encargado de evidenciar que es cierta.

Y los ruso-rumanos podrán ser derrotados pero no serán hechos prisioneros.

Porque al frente de ellos está el gran duque de las retiradas estratégicas, según nos contaba La Información el año pasado.

Los ruso-rumanos derrotados se retiraron abandonando la Dobruja.

Los rumanos, derrotados en Hermannstadt, se retiraron al interior de Rumania, perseguidos por los austro-alemanes.

Derrotados en Kronstadt se retiraron también a su país perseguidos por los austriacos.

¿Quién dudará, después de estas retiradas, de que al frente de los ruso-rumanos se encuentra el sin par estratega en el arte de retirarse gran duque Nicolás?

Hay naciones que tienen sus...

O'leche, como decimos por aquí.

Cuando Bulgaria entró a la guerra las naciones aliadas profetizaron su ruina. Pero Bulgaria, en vez de quedar arruinada, después de un pedazo de la Tracia que le cedió Turquía, se engulló de un bocado toda la Macedonia ser-

np-1000

Para las enfermedades de los Riñones y Vejiga

venden las acreditadas "Pastillas del Dr. Becker"

(Si en la lista que aquí damos se ha omitido algún nombre, rogamos nos avise inmediatamente el interesado)

San José
Hermann & Zeledón
Mariano Jiménez R.
Francisco Jiménez Nájera

Limón
Kirkpatrick Hnos.

Cartago
A. F. Pirie & Co.
Max Peralta
Guillermo Gujér

DR. BECKER MEDICINE CO.
NEW YORK, E. U. DE A.

Dice un Doctor que Hierro Nuxado Aumenta las Fuerzas de Personas Delicadas Un 200 ojo En 10 Dias

Muchas personas han sufrido horriblemente por largos años, tratados de curarse de debilidad nerviosa...

New York, N. Y.—En una conferencia dada ultimamente por el Dr. Bourgeois, un especialista francés, se expresó en esta forma:

“Si la sangre de toda persona enferma se somete a un análisis químico, con seguridad que mucho nos sorprendería el descubrimiento de que un gran número de ellas carecen de hierro y que su enfermedad se debe a esta sola causa...”

Se vende en las principales farmacias y droguerías; con toda seguridad en la de los Señores Hermann y Zeleón, Jiménez Núñez y Mariño, sinca, B. de la ciudad de San José, A. F. Pirie & Co., de Cartago y Kirkpatrick Hermanos de Puerto Limón.

España no irá a la guerra

La sabiduría organizada propaganda inglesa ha tratado en vano de inducir a España para que prestara a los aliados el concurso de su ejército...

No se apenan los que tal hayan podido creer. España no se unirá a los países de la Entente en esta guerra...

A raíz de estallar la guerra, algunos logreros políticos, sin más Dios ni más Patria que su propio provecho, acudieron a pedir a potencias a disposición de Inglaterra...

(1) En España la locución del Capitán Arriola que embarraca la gente y se queda en tierra es muy usada...

(2) En Sevilla, donde antes tenían muchos partidarios, pretendió Lerroux dar una conferencia aliadista...

Unguento Al-Mentol de Davis. Para Infecciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias...

la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de Hierro Nuxado tres veces al día...

A raíz de estallar la guerra un grupo de aliadólogos (nunca se supieron los nombres) dirigió un mensaje suscrito con 600 firmas al gobierno francés...

Hay que advertir que esto sucedió a fines de julio y principios de agosto, y es ahora cuando los cables ingleses pretenden sacar partido de una pacífica que fue refutada como se merecía.

Fuera de los personajes españoles a quienes una bastarda ambición ha llevado al extremo de querer arrastrar a España a la guerra, en aquel país hidalgo no hay partidarios de una política aventurera...

Del ejército, no digamos: es germánfilo y nunca combatiría a gusto contra un país a quien admira.

Hay que hacer justicia al espíritu caballeresco de los españoles, tanto aliadólogos como germánfilos. Ni aquellos quieren enlazar a España en una política aventurera...

Podrá también responderse por la Nación que el reloj que mide el tiempo y que marca sus destinos, seña cuando menos las primeras horas del amanecer del día de su existencia independiente y soberana...

SOLO HAY UN "BROMO QUININA" que es el ÚNICO BROMO QUININA usado en todo el mundo para curar resaca en un día...

en la Argentina quemarán el séptimo de los mandamientos, siguió la de un elocuente orador, sacamuelas y jugar que por el plato de lentejas...

“Pasemos por alto la concentración de tropas portuguesas en la frontera española y otras coacciones ejercitadas por Inglaterra y que han dado el resultado negativo y contraproducente...”

Se venden en todas las buenas boticas, siempre en el paquete rosado con la P grande. Se le mandará gratis un valioso libro—“Enfermedades de la Sangre”—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co., Depto. N, Schenectady, N. Y., E. U. A.

el menor acto de hostilidad contra los países de la Entente. Que haya malos españoles que pretendan una era de desventuras para su propio país, es cosa irremediable...

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

España no irá a la guerra. Un español

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas...

Discurso pronunciado.....

(Venga de la 1a. página) régimen colonial; y lo que nos obsesiona en último, el grave problema de la lucha entre el capital y el trabajo...

No podrá hoy aceptarse la respuesta imaginada por un ilustrado patriota centro-americano, que en aquella oportunidad suponía que el reloj señalaba la doce de la noche...

Alá en los primeros días de la vida independiente de la Patria, uno de sus más ilustres hijos, el Sabio Vial, haciendo un plan de buen gobierno...

Hombres faltos de vigor

El estado de agotamiento de que sufren muchos hombres no les merece la atención debida hasta que los quebrantos se hacen tan agudos que no pueden menos que considerar seriamente la gravedad de su estado...

“Siempre que este debilitamiento no sea causado por lesión orgánica, obedece a empobrecimiento de la sangre, debilitamiento de los nervios, y como consecuencia, una decadencia gradual pero progresiva de la salud...”

Se venden en todas las buenas boticas, siempre en el paquete rosado con la P grande. Se le mandará gratis un valioso libro—“Enfermedades de la Sangre”—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co., Depto. N, Schenectady, N. Y., E. U. A.

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

España no irá a la guerra. Un español

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas...

del “Congreso de Centro América un cuadro sinóptico, por cierto muy preciso, pero del todo comprensivo de su objeto que indicaba lo que en cada uno de los ramos de la administración era indispensable hacer para constituir el régimen reformativo...

“Dijo, pues, más o menos lo siguiente: “Si las obras de menor importancia deben para ser acabadas formarse sobre un bosquejo o diseño, tratando antes de su ejecución, la de gobernar una nación entera jamás será perfecta si no se opera sobre un plan meditado con sabiduría...”

Se venden en todas las buenas boticas, siempre en el paquete rosado con la P grande. Se le mandará gratis un valioso libro—“Enfermedades de la Sangre”—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co., Depto. N, Schenectady, N. Y., E. U. A.

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

Hay otras razones muy poderosas por las que España no irá a la guerra al lado de los aliados, y estas son incompatibilidad de intereses, y agravios legendarios que, sino el odio por que éste no cabe en el corazón español...

España no irá a la guerra. Un español

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas...

Quedellos, un elite compuesto de la droga más eficaz para las irregularidades de la mujer. Profundo su insospeitado estado moral, activa, inocente y su ser adquire el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.

Balsamo de Allen PARA TOSSES RESTRIADOS Y BRONQUITIS. Calma el dolor, refresca y cura el estomago.

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores. Alivian fácilmente con los garbajos HAZEL-MENTOL. Alivian los dolores agudos. Se venden en frascos herméticamente cerrados y con su certificado de pureza en perfecto estado.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se curan al instante con el Unguento Mentol de Davis. Calma el dolor, refresca y cura el estomago.

Cuando necesito un recomentado Ferrerón es el Tónico aplicado. Durelve los nervios, calma el estomago y es de gran valor para el restablecimiento después de cualquier enfermedad, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en Bolas las Droguerías, Cerciores que Vd. obtiene Ferrerón.

INDICIOS MENORES DE MALES MAYORES

La constante tensión de los ojos que a veces sufre la mujer sea propensa a sufrir del dolor de los dolores de espalda sea el aviso de la Naturaleza de alguna indisposición de los riñones. La mujer no debe nunca ignorar el primer toque de los riñones por el dolor de espalda.

Los riñones están situados debajo de la espalda—son los filtros de la sangre, y cuando están en salud expulsan todos los residuos venenosos que al quedarse en el sistema causan dolor de espalda y lomos, arañilla, piedra, hidropesía, cistitis y reumatismo.

Una riñón de bilis no pueden hacer el trabajo que la buena salud requiere. Se sienta cansancio y abatido; duele la cabeza, brazos y piernas. Los riñones debilitados influyen directamente sobre estos órganos entorpeciendo y dando vicio a los fluidos que engrasan el sistema, los venenos que engendran las enfermedades.

Las Píldoras de Foster para los riñones, tienen precisamente las propiedades que requieren para curar los riñones debilitados—influyen directamente sobre estos órganos entorpeciendo y dando vicio a los fluidos que engrasan el sistema, los venenos que engendran las enfermedades.

SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE, A QUIEN LA SOLICITE. FOSTER-McCLELLAN CO., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Las Píldoras Uridropicas están compuestas de los mejores ingredientes. Píndulos como un acrodido y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres, mujeres y niños. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarpaparrilla de Channing. Purifica la sangre. Tarda con facilidad en producirse los resultados maravillosos de la sangre. Dale a como Eczema, erupción, erupción de la piel, y otras enfermedades semejantes.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, resaca o cualquier lesión es FERRERON de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aliviando por medio de un vendaje a tiras, inmovilización, mental, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Los principales son: Rigido Torpe, Estreñimiento, Purgante Píndulo—Píndulos de Eficacia. De venta en todas las Droguerías.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA. Por motivo de su efecto tónico y laxante, el RELATIVO BROMO QUININA es superior a cualquier otra quinina. Se produce en gran cantidad, ni molestos en la cabeza. Tenga en cuenta que el BROMO QUININA es el “BROMO QUININA” que se vende en frascos de 10, 25 y 50 centavos cada caja.

BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO COSTA RICA.

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios



Multitud de Gente toma la EMULSION de SCOTT

como reconstituyente. Es un remedio de doble efecto y doble provecho por ser medicina y alimento á la vez.



Pero debe ser de SCOTT.

de los Próceres de la Independencia.

A mi, señores, sólo corresponde por deber incluido decir mis palabras para felicitar a la Patria, trayéndole como presente de mi labor la fundación de estas dos instituciones.

La primera, esta Escuela Práctica que nada significaría por su bella arquitectura, por la solidez de sus muros, por la extensión de sus departamentos, abundancia de útiles, la superioridad de su mueblaje adecuado y demás condiciones del orden material que tiene, si no encerrara sobre todo y dentro de su límpido cielo la fe en la evolución de la enseñanza para formar ciudadanos morales, fuertes e instruidos que sepan ser hijos buenos de este suelo bendito; si no fuera una esperanza legítima para el porvenir de la Nación, y si por último, no estuviera instruida para mantener el fuego sagrado de la virtud y el patriotismo que siempre ha sabido llevar en su pecho el pueblo de Guatemala.

La segunda, la organización de la Sociedad "Cooperativa y la Caja de Ahorro" del Gremio de Obreros.

Esto es un modesto ensayo de la sublime idea de procurar todo bien al nervio de los países, a la clase obrera, a esa parte importantísima de la sociedad que nos proporciona con su labor santa todas las cosas necesarias, útiles, de comodidad para la vida.

Esos gremios tendrán en la institución que hoy se formaliza con la unión de la ley, anchísimo campo para depositar la semilla del bien y recuperar en

la hora oportuna, en la hora de la pena en que todo se nos ajeja, la mano bondadosa de la Sociedad, trasunto efectivo de la solidaridad humana.

Quiera el cielo conservarle la vida: darle efectivo y sabroso fruto cuando sus cosechas lleguen, y quiera, en fin, que en no lejano día pueda erigir el altar a la Patria libre, a imitación del que los legisladores franceses deseaban para simbolizar la Revolución Redentora. Formar sus bases de roca, de la roca que desafía las tempestades, de la roca del deber patrio: en lo más alto la imagen del amor, de la maternidad, de una mujer hermosa estrechando a sus hijos contra sus pechos que será Guatemala, y sobre todo eso, Dios contemplándola. A sus pies los Próceres de la Independencia en su orden político, moral e intelectual; y en dos promontorios de montañas sus grandes libertadores Barrios y Granados; inmediatos al pueblo el hombre que el pueblo ama, sus grandes maestros en las ciencias, las letras, las artes, las industrias: todos estrechándose las manos en fraternal actitud y, por último, piezas de bronce que llevan en sus inscripciones los nombres de los que por su Independencia y libertad sacrificaron su vida.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROSMO QUININA (Parilla). Los beneficiados devolverán el dinero si deja de curar. La fórmula de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Fundada 1752

Cuando Quiera Vd. Pildoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

No son genuinas si no están en cajas de lata.

Para el Estreñimiento Crónico.

Las Pildoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el líquido y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciales. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Biliidad, Dolor de Cabeza, Váridos, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Migajo, Ictericia, y los desórdenes que dimana de la impureza de la sangre, no tiene igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Brandreth

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

OCASION! Vendemos una casa cómoda, con buen solar y seis departamentos, aparente para veranear, en la Calle Real de San Nicolás, a diez minutos de la ciudad de Cartago.—Para informes y pormenores, entenderse en la Imprenta Bonilla o con Eligio Monge Sáenz

GANGA! En SAN RAFAEL de OREAMUNO, a un paso de Cartago, se venden una hermosa casa, buena para comercio.—Pedir informes a J. J. Redondo R., en la Tesorería Municipal.

LA COPA BLANCA

ABARROTES LICORES

CRISTALERIA FERRETERIA

RIVERA & Co.—CARTAGO, C. R.

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste C 50 en hacerse uno. Allá con menos de la mitad lo consigue de irrepachable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

LA FAMOSA NEW HOME

BOZA FAMA DE SER LA MEJOR MAQUINA DE COSER

LA VENDEN: W. STEINVORTH & Hno. San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Acaba de recibir surtido de camisas, cuellos y corbatas—No olvidar que "El Irazu" lleva la Moda y es la Tienda de confianza

Felicia Pfadt y Edith Cavell

A propósito de una nota publicada en "La Inforuación" de ayer.

ZURIHC, 10.—La "Zürcher Post", periódico suizo imparcial, escribe cerca de la ejecución de la joven alemana en Marsella: "De Marsella nos viene la noticia de que Felicia Pfadt, una joven alemana, que había sido sentenciada a muerte por traición, nos trae informes a su país, ha sido ejecutada ahora. Todos creímos que la infeliz joven sería perdonada, porque su acción fué motivada por sus sentimientos patrióticos y conietida por un ser humano incauto, por su juventud. Por lo menos se esperaba que la Corte Suprema modificaria la sentencia. Después de todo, se crea generalmente, que después de la tormenta de indignación levantada por la prensa de la Entente y de sus órganos en los países neutrales con motivo del caso de Miss Cavell, Francia se sentiría obligada a dar una muestra de su superior humanidad. Nos hemos equivoado y recomendamos ahora con horror que todas las frases altisonantes acerca de su sentimiento "humano" y toda la indignación, no eran más que ficción, para denigrar al adversario, nada más que frases huecas, lanzadas con objeto de sublevar a los neutrales contra Alemania. Porque, o se declara por absoluto necesidad militar la ejecución de la señorita Felicia Pfadt y entonces era más justificada todavía la ejecución de Miss Cavell—o la ejecución de esta era cruel y bárbara y entonces la ejecución de la joven alemana en Marsella era todavía más cruel y bárbara.

partidario de la Entente no podrá negar que Francia ejecutó a una mujer joven. No queremos usar de los términos de "asesinato", de que se habló síl cesar en el caso de Miss Cavell. El hecho es que Francia ha violado brutalmente las leyes de humanidad, celebrando a Miss Cavell como una nueva Juana de Arco. No creemos que Alemania ahora organice semejantes servicios de propaganda en sus catedrales. Alemania no acostumbra usar de las infortunadas víctimas de la guerra para propósitos de propaganda, pero tenemos el derecho de esperar que los neutrales que tan sensitivos levantan protestas apasionadas contra la ejecución de Miss Cavell, también levanten su voz de protesta ahora, cuando hay razón para ello más amplia y mejor.

Huelgan comentarios.

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

Guillermo Niehaus

Anúnciese en "EL CORREO DEL ATLANTICO"

LEA ESTO

LAS AFECCIONES REUMATICAS

Se quitan con mucha facilidad usando

La Fricción Antirreumática de ESPIROSAL

en frascos Originales "BAYER".

SE REABSORBE EN EL ACTO, EXENTA DE EFECTOS IRRITANTES SOBRE LA PIEL, SIN OLOR DESAGRADABLE.

MODO DE APLICARSE: Simplemente en fricciones, 2 ó 3 veces al día.

De Venta en las Droguerías y Boticas.

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

HACE UN PLACER DE
LA DIGESTION SI SE
TOMA CON LAS COMIDAS

DA VIGOR A LOS VIEJOS,
FUERZA A LOS JOVENES
Y BELLEZA A LAS MUJERES

BANCO DE CHILE Y ALEMANIA
Valparaiso—Santiago—Concepción—Victoria—Temuco—Valdivia—Antofagasta
BANK FOR CHILE UND DEUTSCHLAND
Santiago, 25 de Marzo de 1915.
Bres. Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association,
New York, E. U. A.

Manifiesto a Uds. mis más sinceros agradecimientos por los resultados que me están dando las Pastillas del Dr. Richards. Hechos algunos meses dejé de tomarlas yéndome al campo a fin de cambiar de aire y de alimentación; pero hoy que he vuelto a la ciudad, reanudaré al consumo de las Pastillas del Dr. Richards, porque ellas me dan un gran alivio al estómago y hacen que las comidas puedan ser digeridas con regularidad.

Saludo a Uds. atentamente,
ROBERTO CACERES.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotos y géneros

San José

A. CAMARA

AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES

APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 58

REPRESENTANTE DE
THE GREENDUCK Co., CHICAGO ILL.
Los mayores fabricantes de especialidades en metal y artículos para propagandas
Catálogos, dibujos y muestras GRATIS

THE INTERNATIONAL EXPORT Co.
BINGHAMTON, N. Y.
Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del célebre SARGOL

Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa
FARBENFABRIKEN VORM FRIEDR. BAYER & Co.
ASPIRINA — HELMITOL — ADALINA
y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca
GEO. L. SMITH
en Tercerolas, Latas de 5 lbs. y Latas de 5 lbs.

Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFER,
de New York, N. Y.

DEPÓSITO DE CERVEZAS DEL PAIS, DE LAS CONOCIDAS
MARCAS TRAUBE Y RICHMOND

AGENCIA de los refrescos y siropes de la conocida
fábrica LA MEJOR, de los Srs. FERNÁNDEZ Y CAMPOS

DEPÓSITO de la Fábrica de confites de don Pablo
Torrens, y AGENCIA GENERAL de los sabrosos CHICLETES

AGENTE DE SUSCRICIONES
al MERCURIO de New Orleans, La.,
a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y.,
al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y.,
al DIARIO DE PANAMA y al PANAMA MORNING
JOURNAL, de Panamá.

ALGUNAS NOTAS

Cuando el río suena...
Se dice que pronto ocupará un puesto del gobierno en esta ciudad el estimable amigo don Juan Brenes A.
También se habla de cambios militares.

—Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense. Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Pronto llegarán
Están al llegar los materiales pedidos a los Estados Unidos para la terminación del edificio que tienen en construcción los Reverendos Padres Capuchinos.

Felicidades
Al señor don Manuel Castro Ramírez y señora por haber salvado ilesos del accidente automovilístico que les ocurrió días pasados en el camino del Agua Caliente.

—La causa frecuente de Eczema, comezón, sarpullido y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando la **ZARZAPARRILLA DE CHANNING**.

Mejorando
José Joaquín Masis, chauffeur que guiaba el automóvil que voló días pasados en el camino de Agua Caliente llevando la familia del señor don Manuel Castro Ramírez, se encuentra bastante mejor de las lesiones que sufrió.

—Nunca experimentará, Vd. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Todos los drogistas y farmacéuticos las venden.

Que se termine
No sabemos por qué motivo fueron suspendidos los trabajos emprendidos por la compañía

de ferrocarril del arreglo de la baranda que circunda la estación. Se hace necesario que se terminen esos trabajos por el ornato de la población.

La Basílica de los Angeles
Después de la celebración del ferrocarril y contando ya con más recursos, la junta edificadora de ese templo ha redoblado los trabajos de construcción. Ojalá que pronto veamos terminado tan bonito edificio.

—La **ZARZAPARRILLA DE CHANNING** hará desaparecer comezón y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

Traslado
—La Gobernación de esta provincia trasladará en breve sus oficinas a la casa de don Serafín Saravia, que fué ocupada por el Colegio de San Luis Gonzaga. Con tal motivo se está arreglando esa casa y dentro de pocos días estará en disposición de ser entregada.

—La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Pequeñas píldoras cubiertas con azúcar en un tabito de rosa muy conveniente para uso diario.

Muy feo
Es el aspecto que presentan ciertos animales cabalares pastando continuamente frente al cuartel, en la piazoleta que da acceso al mismo.

Ojalá que el mal se remedie por quien corresponda.

—Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la **ZARZAPARRILLA DE CHANNING** para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

Comisión de Fiestas
Se habla con mucho entusiasmo de las fiestas cívicas que se celebrarán en esta ciudad en el mes de febrero, pero no se nota ningún trabajo para la confección del programa de las mismas.

—El de un soldado rencoreso:
—Comprar un apuracabos.
—El colmo de los colmos en el buen vestir:
Los sables ingleses, que

cuando los desnudan tienen corte inglés.
—El de un gastronómico filarmónico:
Comer un timbal de manjares en los platos de un músico.

Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para
Hinchazones dolorosas
Contusiones Magulladuras
Contusiones
y otras afecciones similares.
Un Ungüento Frescante y Curativo para Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.
Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con



Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ENCUADERNACION

LIBRERIA

APARTADO 43

Desde el trabajo más humilde hasta el artístico y de gusto más exigente, se ejecuta en la

IMPRENTA BONILLA

ALEJANDRO J. BONILLA
PROPIETARIO

Impresiones a varias tintas
Nitidez, economía y prontitud
Ordene sus pedidos a esta su casa

CARTAGO PAPELERIA COSTA RICA

FOTOGRAFADO

DE OCASION

A precios muy reducidos vendo materiales de construcción, consistentes en hierro de techo y madera.
Acuda pronto antes de que se terminen y aproveche esta ocasión.

JOSE GIRALT

Cartago, C. R.

LA OFICINA DE ABOGACIA DE FRANCISCO ISAURO BRICEÑO ALVAREZ

se ha trasladado frente al Consulado de Panamá en esta ciudad.

CARTAGO — COSTA RICA

A. CAMARA

CARTAGO COSTA RICA

Representante de los Mayores Fabricantes del Mundo.



THE GREENDUCK COMPANY
MACHINE-CRATERS IN METAL SINCE CHICAGO.

Condecoraciones, Medallas para Colegios, Fichas, Placas de Metal, Trofeos, Divisas, Botones, Insignias, etc.

CATALOGO LUJOSO GRATIS

ARTICULOS DE METAL DE TODAS CLASES
SE SUMINISTRAN MUESTRAS Y DIBUJOS GRATIS.

3180 IMPRENTA BONILLA
CARTAGO — COSTA RICA

Manejo de colmos

- El colmo de un sacristán:
Aparar las velas de un barco.
- El de un joyero:
Hacerle una pulsera a una mano de mortero.
- El de un pato enamorado:
Meterse entre caballos para estar entre patas.
- El de un novio extravagante:
Enamorarse de la niña de un ojo, llevarla de paseo al puente de un violín, hablar con ella por una ventana de la nariz y besarla en la boca del estómago.
- El de un marinero:
Subir al palo mayor por una escala musical.
- El de un electricista:
Arreglar la luz solar.
- El de un aviador:
Volar contra la corriente de un río.
- El de un delincente:
Hacer una línea de fuego.
- El de un jugador de billar:
Jugar un partido con las bolas que le ciente un amigo muy embustero.
- El de la debilidad:
No poder sostener un diálogo.
- El de un contador:
Salir con un cuentagotas cuando está lloviendo.
- El de la superstición en un forastero:
Que se le pregunte qué hora es y conteste con "la llamada".
- El de un contrahecho:
Ser una primera figura en escena.
- El de un cerero:
Hacer velas para un barco.
- El de un carambolista:
Hacerse un taco.
- El de un cojo:
Comprarse una muleta y que le salga falsa.
- El de un accionista de minas:
Explotar una mina de lapicero.
- El de un tendero de comestibles:
Hacer el amor a las once mil vírgenes y casarse con una judía.
- El de un explotador de Buenavista:
Llevar gafas.
- El de una señorita que no quiere mojarse:
Llevar un vestido de moaré, que hace aguas; tener enaguas, medias caladas; llevar calados los adornos, y después de calzarse los lentes, ponerse el impermeable.
- El de un carnicero:
Quedarse en los huesos.
- El de un jardinero:
Regar las flores con agua de colonia.
- El de un jugador de fut-boll:
Caerse con todo el equipo.
- El de un fotógrafo:
Obtener de una joven una negativa.
- El de un estudiante:
Tener el ánimo suspenso.
- El de un músico:
"Tocar" las consecuencias.
- El de la precaución:
No comer queso de Gruyere por no saltarle un ojo.